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普照园北区户表改造有盼头了
水务集团29日在居委会举行通报会，过半居民支持改造
本报记者 陈伟

本报26日C24版以《水压低，4楼以
上吃水难》为题，报道了市中区普照园
小区北区因为自来水管道老化，漏水严
重，导致部分居民吃水难。见报后，济南
水务集团高度重视，29日，水务集团人
员来到普照园小区所在的尹家堂居委
会举行了通报会。

4年前就收过户表改造费

29日上午9点，记者来到市中区尹
家堂居委会。居委会门口张贴了一份

《关于普照园北区户表改造事宜的通
告》，有业主正在阅读通告。

《通告》详细列出了改造的各种费
用，包括户表安装费、所欠水费等，每户
业主需要交纳2016元——— 2600元不等
费用。

看了通告后，业主张女士质疑。她
告诉记者，2008年，尹家堂社区就曾打
算管道改造，并向每户收取了600元的
改造费，但直到现在，一直没有施工。

“现在管道改造，我们还需要再交2000
多元，当时的改造费哪里去了？”

对此，尹家堂社区居委会主任谢女
士表示，当时的确收取了600元的改造
费，由于小区不具备户表改造的条件，

使得改造一直未开工。
“2008年业主交的600元钱，一直都

在妥善保管。此次管道改造，当时交了
钱的业主只需交差额即可。”谢主任说。

过半业主支持管道改造

29日，来到居委会参加通报会的普照
园小区北区业主有20余位。近半个月来，
小区4楼以上业主家里无水可用，这也促
使过半业主都同意进行户表改造。

业主刘先生介绍，小区建成已经近10
年了，自来水管道严重老化。“自来水管道
改造，我们都盼了4年了！家里没水，生活
很不方便，我们非常支持改造，我现在就
可以把改造费交了。”

济南水务集团营业部相关负责人
介绍，普照园小区至今没有房产证，按
照规定，是不允许进行户表改造的，但
考虑到小区管网严重老化，跑冒滴漏十
分突出，已致使部分业主吃不上水，在
他们积极争取下，才准备破例为小区进
行户表改造。

“从居民的反馈来看，过半数到场
业主支持户表改造，下一步我们还会通
过张贴通知的形式，让业主详细了解整
个改造过程及所需费用等。”该负责人

说，只要业主同意，他们可先改造一栋
楼，然后逐步推开。

能否改造，低楼层居民成关键

济南水务集团营业部相关负责人介
绍，要对一栋楼进行自来水户表改造，必
须征得全楼居民的同意，只要有一家居民
不同意，改造就没法进行。

“目前小区低楼层居民，包括1楼、2
楼、3楼，家里都有水，因此他们对户表
改造的积极性不是很高，如何让这部分
居民支持户表改造，成了小区户表改造
的最大难题。”

尹家堂居委会谢主任表示，居委会
全力支持户表改造，并配备了专门的工
作人员和办公室。如果需要，居委会可
以替水务集团代收改造费等。

“至于低楼层业主能否同意改造，
还需要居委会、水务集团以及小区热心
居民共同努力，不能因为一户业主耽误
整个居民楼的用水。”谢主任说。

水务集团相关负责人说，这几天先
看看居民交纳改造费的情况。“如果业
主全部同意改造，将根据天气情况尽快
开工，因为一旦到了冬季，室外施工就
很难进行。”

一市民购买
10万斤白菜送居民

本报10月29日讯(记者 穆静 通讯员 李
潇) 正值白菜上市时节，大白菜的价格却跌破
了成本价。为帮菜农解决困难，近日，王官庄街道
办事处英华苑社区爱心市民胡先生自掏腰包到
唐王镇购买10万斤大白菜，于29日将其中的1万
斤大白菜发放到社区居民手中，其余9万斤在接
下来5天陆续在其余5处发放。

29日上午10点，王官庄办事处某健康中心
门口，胡先生与王官庄办事处英华苑社区居委会
工作人员一起，将满满一大卡车共1万斤大白菜
发放到辖区困难居民手中。有王官庄辖区户籍身
份证明的居民，只要领取了盖有社区公章的“白
菜票”，就可以排队领取爱心白菜，每户居民可以
领3棵白菜，1万斤大白菜2个小时就发放完了。

据胡先生介绍，英华苑社区是发放白菜的第
一站，29日共发放1万斤，接下来还将在联四路、
万寿路、六里山路、洪家楼北路、农干院路等路段
联合各社区发放白菜。“居民一般要先到社区居
委会领取‘白菜票’，白菜将优先考虑各辖区的困
难居民。”

“我是农民出身，看到大白菜堆在地里卖不
出去，感到很心疼。”胡先生是某健康中心的负责
人，26日在手机报中看到唐王镇白菜滞销，菜农
守着白菜很着急，于是决定到唐王镇看一看。27
日，胡先生到了唐王镇，“白菜滞销的状况比我想
象的严重多了，几十万斤的白菜都堆在地里，6
分钱1斤都卖不出去，看着让人心酸。”

胡先生以每斤8分钱的价格买了10万斤白
菜，加上运费一共花了1 . 2万元钱。胡先生将10
万斤白菜分放在了其在济南的6个连锁店，并与
连锁店所在的办事处和居委会联系，在居委会的
帮助下将白菜发放到辖区居民手中。“我们人手
不够，不可能1天就发放完，所以10万斤白菜我
们分6天发放。”

一楼公共空间
要建物业房

本报10月29日讯(记者 任志方) “楼下原
来的公共空间为什么要变成物业用房？”最近，海
尔绿城百合园39号楼的业主很烦心，楼下的公
共活动空间被物业进行装修，说是要改成物业用
房，遭不少住户反对。10月25日下午，开发商、物
业和业主三方协商后，开发商和物业表示在和业
主未达成协议前，物业用房不会再动工。

居民韩先生告诉记者，自己的房子在海尔绿
城百合园39号楼，2008年购买的。“当时购房时
售楼处置业顾问介绍说，39号楼3个单元的一楼
将来都要作为公共空间使用。考虑到房子周边环
境舒适、宽松，当时才选择了39号楼。”

和韩先生有同样想法的裘女士告诉记者，当
初选择39号楼时，有销售顾问和她说过一楼将
作为公共空间，这也是吸引她落户39号楼的重
要因素。

从2012年8月初开始，在没有通知业主的情
况下，39号楼1、2、3单元的一楼就开始施工，业
主们打听后知道，这里要改造成物业用房。

“施工时有业主找过物业，但施工一直在继
续。”韩先生告诉记者，截至目前，一楼已经被改
造成了16个小单间、3个卫生间和一个浴室组成
的物业用房。“据说要做物业员工宿舍。”

39号楼业主向物业提出交涉，希望物业能
就此作出书面道歉，并恢复39号楼1、2、3单元一
层原状或更改作为物业员工宿舍的用途。10月
25日，海尔绿城开发商、物业代表以及39号楼业
主进行了协商。

协商会上，开发商及物业代表对在未通知业
主情况下施工进行了口头道歉，同时表示39号
楼一层当初规划就是物业用房，前期进行改造已
经投入了70万元资金，如果现在拆除的话，会造
成损失和浪费。对“一楼将作为公共空间”的说
法，开发商表示这种说法没有依据，需要和售楼
顾问落实。

协商会后，开发商和物业表示，在和业主未
达成协议前，物业用房不会再动工，把和业主协
商的意见向上级汇报后，29日他们会将决定答
复给业主。29日下午，记者联系了业主裘女士，
她告诉记者，开发商及物业方面已经给出了书面
答复，但尚未看到答复内容。
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本报10月29日讯(实习生 肖红丹
记者 赵伟) 近日，有居民反映阳光新
路附近阳光100小学西面，垃圾堆一直清
理不干净。前几天，有人将垃圾箱搬走后，
以前堆积的垃圾还没清理完，就又有人往
这边堆放垃圾，居民呼吁尽快将这个垃圾
场清理干净。

28日上午，记者看到，市民反映的
垃圾堆位于阳光100小区F区西南门对
面，西面隔着一条小路就是阳光100小
学围墙，道路宽两米左右，各种装修废
料、树木落叶以及装满垃圾的黑色垃圾
袋散乱地堆在墙角边。

“前几天，垃圾集装箱刚刚搬走了。”
居民刘女士介绍，阳光100小区的垃圾集
装箱之前存放在附近，后来因为学校反映
异味太大，垃圾箱就被搬到了学校东面的
路上，但附近垃圾场的垃圾一直没有清理
彻底不说，还是有人习惯性地把垃圾扔在
这边。“26日上午有人来清理过一次，之前
的垃圾都还没清理完，这才两天多时间，
现在又堆起来了，也不知道是谁扔这里
的。”

“小区环境挺好，但门口附近堆着
这么多垃圾，太影响环境。”小区居民赵
女士说，小区很多居民出行要穿过这条
小路，到对面的刘长山路去坐公交车，
对面小区也有不少居民接送孩子上学
要走这条路。“垃圾堆放在这里，出行很

不方便。”
“原来道路还宽些，垃圾越堆越多，

道路就被挤窄了。”附近居民李先生告
诉记者，这个地方堆放垃圾已好几年
了，大约一个月清理一次。“垃圾多的时
候堆得像小山一样，有围墙那么高。”一
到夏天，垃圾堆旁蚊蝇特别多，异味很
大，一下雨，整条小路都没法走。“紧挨
着围墙的那排房子，就是小学餐厅，真
担心时间长了对孩子的健康不利。”

“之前向有关部门反映过，但是一
直没解决。”李先生介绍，8月份的时候

拨打热线反映过，但两个月过去了，垃
圾堆到现在都没处理干净。“虽然隔段
时间也会有人来清理，但过不了几天，
垃圾就又堆满了。”

“明明小区有垃圾中转站，为什么
还要把垃圾堆在这里？”李先生表示，希
望有关部门尽快把垃圾清理干净，“垃
圾清理了道路好走不说，还能让小学的
孩子们有个好的环境。”市民赵女士建
议相关单位把地方规划好，不要留下垃
圾死角，“不拓宽道路的话，也应该把这
块地方围起来，不能成为一个垃圾场。”

垃圾箱没了，垃圾堆还在
阳光100小学西面垃圾堆清理不彻底，不少居民还往这里扔
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